

年月日

20
06
04

ページ

09

NO.

少子高齢化が進む日本では、労働力の確保は重要な課題である。子育て、介護、持病の治療など、様々な事情を抱える従業員が働く会社が当たり前となつた中、従業員がそれぞれの事情のために辞めてしまふのは、本人と企業双方にとって損失である。また、昨今リモートワークが一気に拡がった。多様な人が活躍できる環境づくりは今後ますます必要となる。第4回は、多様な人材を活かすためのコミュニケーションについてお伝えする。治療と仕事の両立支援については、厚生労

職場におけるメンタルヘルスケア

④

労働者が「両立支援コーディネーター」の配置を推奨している。コーディネーターの役割は、患者との治療と仕事の両立に向けたプランの作成支援や相談支援などだ。その中で特に重要なのは「対象者の本音の困りごとを聞き出す」ことではないだろうか。これは治療中の対象者に限らない。子育て中の人も、介護中の人も、本音の困りごとを会社や上司に相談できていないことが多いようと思う。

例えば、上司は「子育



桜又 彩子

SOMPOヘルスサポート
コンサルタント

て中だから負担をかけないように、責任の重い仕事は任せないよう遣っているつもりが、本人は「戦力として見られないのは悔しい。本当にもつと責任ある仕事をしたい」と感じつつも、言い出せないだろうか。これは治

療保健スタッフが、両業者の気持ちを聞き出しが、「通訳」し、結びつけ、より良い仕事の実現に努めよう。責任の重い仕事は任せないよう遣っているつもりが、本人は「戦力として見られないのは悔しい。本当にもつと責任ある仕事をしたい」と感じつつも、言い出せないだろうか。これは治

療保健スタッフが、両業者の気持ちを聞き出しが、「通訳」し、結びつけ、より良い仕事の実現に努めよう。

（木曜日掲載）

多彩なコミュニケーションのあり方

④

言語化し伝える努力が必要



は、日本は従来「ハイコンテクスト文化」だといふことである。共通の常識、共通の考え方を持つ人同士で仕事をしてきた歴史が長く、多くの話を語らなくて

認識しておるべき点は、徳とする文化だ。だからこそ相當に意て走つているのかさえ識しないと、ダイバーシティ（多様性）は共有できていれば、意見のぶつかり合いは創造しない。これから進まない。これから進まない。これから造的なものとなり、事業における新しい価値と連携する仕事が増える。（木曜日掲載）

リモートワー
クや異業種の「言語化する努力」と人々と連携する「伝えようとする努力」、そして「創造的な衝突を恐れない」ことなどが重要になる。どこにいても議論にオームを作り、それを他の場所から自分の意見を発信することを歓迎する。その底流には、リモートワークや「一を迎する。その底流には、心理的安全性」があることを美ることも重要なだ。そのチームがどこに向かつて走つているのかさえ認識しないと、ダイバーシティ（多様性）は見のぶつかり合いは創造的なものとなり、事業における新しい価値と連携する仕事が増える。（木曜日掲載）